

BIEN VIVRE A

# TROISSEREUX

*Le Mag.*


## PATRIMOINE

L'église Saint-Pierre de Troissereux, est un édifice historique remarquable. Sa nef unique est de style roman, tandis que le chœur date du XVI<sup>e</sup> siècle. L'église a été agrandie en 1776, comme en témoigne une inscription sur la façade.

Le bâtiment de l'église de Troissereux nécessite d'importants travaux de réparation et de restauration pour assurer sa pérennité. Construite au XI<sup>e</sup> siècle, puis remaniée et agrandie au XVI<sup>e</sup> siècle, l'église a déjà fait l'objet de renforcements, notamment après l'affaissement de la voûte du chœur, probablement dû à des mouvements du sol après le déménagement du cimetière. Aujourd'hui, de nouveaux problèmes de structure nécessitent une intervention urgente : le toit du transept nord s'effondre, les tuiles poreuses s'envolent et provoquent des fuites d'eau à l'intérieur de l'église. En outre, l'accès aux travaux de conservation doit être revu et mis aux normes, et un éclairage de sécurité doit être installé.

Dans le cadre de la présentation de ces travaux d'urgence, un diagnostic complet de l'édifice a été demandé. Une architecte du patrimoine a été consultée pour mener cette étude. Sous réserve de l'acceptation de son devis par la région, elle agira en tant que maître d'œuvre, conseillère et organisatrice des travaux. Ce diagnostic, qui devrait durer environ un an, permettra de bien évaluer l'état du bâtiment, de rechercher les entreprises les plus qualifiées et de définir les solu-

tions les plus durables. Ce diagnostic est subventionné à hauteur de 80 % par la région.

Un premier volet pour les réparations urgentes sera prochainement soumis aux organismes d'aides, accompagné d'une demande préalable de travaux. Les travaux envisagés incluent la réparation du toit du transept nord, le démoissage du toit principal, l'aménagement de l'accès aux cloches, l'installation d'un éclairage de sécurité pour le clocher, ainsi que la réfection de la façade. Il est également prévu de traiter les problèmes de ventilation et d'humidité, la réparation des abat-sons, la réhabilitation des bancs épiscopaux, ainsi que la sécurisation de diverses structures comme les planchers et les radiants de chauffage.

En fonction des résultats du diagnostic, un plan de travaux pluriannuel sera mis en place pour remettre l'édifice en état sur plusieurs années. L'objectif est de permettre à l'évêché de rétablir un culte régulier et de créer des événements culturels, comme des concerts ou des pièces de théâtre, tout en respectant l'esprit du lieu.

Pour mener à bien ce projet ambitieux, une équipe de bénévoles qualifiés sera constituée parmi la population. Les personnes intéressées par ces travaux peuvent se rapprocher de l'adjoint au maire en charge de ce dossier pour participer à cette aventure collective **Restons mobilisés pour lui redonner tout son éclat !**

## DE L'EAU ET ENCORE DE L'EAU

La situation hydrologique actuelle suscite bien des interrogations. Il y a trois ans, nous étions tous appelés à économiser l'eau face à la sécheresse. Aujourd'hui, c'est tout le contraire : les nappes phréatiques débordent et les pluies abondantes provoquent la montée des rivières, mettant à mal les efforts des services responsables de réguler les niveaux pour éviter les inondations des zones habitées. La gestion de cette situation devient de plus en plus complexe, et la météo semble jouer des tours imprévisibles. Mais face à cela, la réponse est claire :

"C'est le **Réchauffement Climatique**".

Récemment, certains habitants du village ont observé un phénomène peu agréable : les plaques de regards du tout-à-l'égout se sont soulevées et l'eau a envahi leurs jardins, accompagnée de papiers hygiéniques et autres débris. Une situation franchement désagréable !

Face à cet incident, les services concernés ont été rapidement alertés et sont intervenus sans délai. Après inspection, il s'est avéré que le système fonctionnait correctement, mais qu'il était saturé par les eaux pluviales. Une enquête a donc été ouverte pour déterminer l'origine de ce problème. Des inspections à l'aide de caméras seront réalisées dans les canalisations, et les regards du tout-à-l'égout seront également inspectés. Plusieurs pistes sont envisagées :

- ◇ Les joints des tuyauteries pourraient avoir été déchaussés par la pression hydraulique, permettant ainsi l'infiltration des eaux souterraines.
- ◇ Des usagers peu scrupuleux pourraient avoir détourné les eaux de pluie vers le réseau du tout-à-l'égout.
- ◇ Certains habitants pourraient avoir évacué l'eau de leur sous-sol, inondé par la remontée de la nappe phréatique, dans le système du tout-à-l'égout.

Dans tous ces cas, la station d'épuration de Milly-sur-Thérain est confrontée à une surcharge. Les pompes de transfert sont saturées, et l'eau qui ne peut pas être pompée déborde dans les zones les plus basses du village. En outre, cette surcharge génère des coûts supplémentaires pour le traitement des eaux, coûts qui se répercuteront sur la facture d'eau des habitants.

Les règles en vigueur sont claires : les eaux usées doivent être dirigées vers la station d'épuration, tandis que les eaux de pluie doivent être acheminées vers la rivière via les caniveaux, ou infiltrées dans le sol à travers les puits d'infiltration, qui sont obligatoires depuis plus de 25 ans dans toute nouvelle construction.

Dans les mois à venir, les agents de Véolia, en collaboration avec ceux de l'agglomération du Beauvaisis, procéderont à des contrôles. Il se peut qu'ils soient amenés à se rendre chez certains habitants pour vérifier la conformité des installations en fonction des résultats des tests.

Pour éviter des désagréments futurs et des factures salées, il est vivement recommandé de remettre en ordre vos installations. Ensemble, anticipons ces problèmes et protégeons nos infrastructures !

Grâce aux travaux de canalisation des eaux pluviales réalisés à Troissereux ces dernières années, la commune a pu éviter une nouvelle inondation de grande ampleur, semblable à celle de 2021. Ces investissements ont permis de renforcer le système d'assainissement et de garantir une gestion plus efficace des eaux pluviales, protégeant ainsi les habitants et les infrastructures locales. La vigilance et les efforts continus des autorités locales visent désormais à maintenir cette dynamique et à préserver la sécurité de la population face aux événements climatiques extrêmes.



Le comité des fêtes est désormais prêt à s'engager pleinement pour l'année 2025 et les années suivantes. L'équipe, qui s'est considérablement renforcée, a élu un bureau solide et motivé pour assurer la gestion des événements à venir.

Dès avril, la nouvelle équipe sera à pied d'œuvre avec deux événements majeurs. Le 6 avril, la traditionnelle brocante sera organisée, offrant aux habitants l'opportunité de dénicher des trésors. Puis, en partenariat avec la municipalité, une séance de théâtre exceptionnelle se tiendra le 25 avril (détails à découvrir en page 4). Ces événements marquent le début d'une série d'activités qui continueront de dynamiser la vie locale.

## PATCHWORK

Le club de patchwork de Troissereux, rattaché au Comité des Fêtes, est heureux d'annoncer une exposition unique de ses réalisations. Celle-ci se tiendra le dimanche 6 avril 2025, à la salle des fêtes du village, à l'occasion de la prochaine brochante. L'événement sera l'occasion de découvrir l'univers fascinant du patchwork, une technique de couture artisanale alliant patience, précision et créativité.

Le patchwork consiste à assembler de petits morceaux de tissu pour former une pièce plus grande, souvent d'une grande beauté et complexité. Cette pratique ancestrale, qui remonte à des siècles, est à la fois un art populaire et un savoir-faire minutieux, nécessitant parfois plusieurs années de travail pour obtenir le résultat final. Chaque pièce réalisée est unique, offrant des motifs et des couleurs qui racontent une histoire personnelle, et qui peuvent être transmises de génération en génération.

Les membres du club de patchwork, aussi appelées "quilleuses", auront le plaisir de vous présenter leurs créations lors de cette exposition. Vous pourrez admirer des œuvres variées, allant des couvertures aux coussins, en

passant par des tentures murales et des accessoires. Chacune de ces pièces témoigne de la passion et de l'attention portée au moindre détail.

Les quilleuses seront présentes tout au long de l'exposition pour échanger avec le public, partager leurs astuces et répondre à toutes vos questions sur cette technique. Que vous soyez passionné de couture ou simplement curieux, n'hésitez pas à venir découvrir ce magnifique art textile. L'exposition sera gratuite et ouverte à tous, un moment convivial à ne pas manquer !



Image d'illustration PIXABAY

## LE PRINTEMPS REVIENT



Rappel des horaires autorisés pour les tailles et tontes :

Du lundi au vendredi 8 h – 12 h 13 h 30 – 19 h 30.

Samedi de 9 h – 12 et 15 h 19 h.

Dimanche et jours fériés 10 h – 12 h



Collecte des végétaux chaque lundi à partir de 4 heures du 1er lundi d'avril au dernier lundi de novembre.

Déchets autorisés :	Déchets non autorisés :
Tontes de gazon	Bâches et sacs plastiques
Feuilles	Restes de repas
Plantes	Cendres
Petits branchages	Objets en verre & pots de fleurs
	Pierres, cailloux et terre
	Produits d'entretien de jardin & outils de jardinage
	Tous les déchets mis habituellement aux ordures ménagères
	Déchets végétaux présentés dans des contenants non appropriés

## TRIBUNE DE LA SECONDE LISTE

La seconde liste n'a pas souhaité de parution sur cette édition du Mag.

## CULTURE

### Le théâtre s'invite à Troissereux !

La salle polyvalente de notre village accueillera une représentation de la célèbre comédie de Georges Feydeau : "**Mais n'te promène donc pas toute nue**". Venez partager un moment de rires et de bonne humeur avec cette pièce pleine de quiproquos et de situations cocasses !

- ◇ **Date de l'événement** : 25 avril 2025
- ◇ **Lieu** : Salle polyvalente de Troissereux
- ◇ **Participation aux frais** : 3€

### ◇ Résumé de la pièce :

Clarisse Ventroux, l'épouse d'un député ambitieux, a une fâcheuse habitude : se promener en tenue légère, au grand dam de son mari. Mais lorsque des visiteurs inattendus débarquent, la situation dégénère rapidement en un tourbillon d'imbroglios et de répliques savoureuses. Une comédie hilarante où les apparences et le qu'en-dira-t-on prennent une importance capitale !

### ◇ Billetterie :

Les tickets seront en vente salle du conseil municipal, les 20, 21, 27 et 28 mars 2025, pendant les permanences brocante.

Ne manquez pas cette occasion de (re)découvrir le théâtre dans une ambiance conviviale !



## La municipalité de TROISSEREUX vous propose :

*Mais n'te promène donc pas  
toute nue !* Une pièce de  
*Georges FEYDEAU*



**Vendredi 25 Avril 19H00**  
**Salle Polyvalente**

 Théâtre de  
**l'orage**  
Direction artistique : Patrice Bousquet

Avec Annie Robert, Patrice Bousquet, Denis Rolland, Emilien Rousvoal  
Création lumière et régie : Hugo Couvreur  
Costumes : Agnès Liotté  
Mise en scène : Patrice Bousquet



Pour réserver  
en ligne, utilisez  
le QR code ci-  
dessous :



En partenariat  
avec le :



**Troissereux.fr**



**mairiedetroissereux**

[Restons en Contact](#)

 03 44 79 02 89

 [mairie@troissereux.fr](mailto:mairie@troissereux.fr)

